



cara pihak Bank Muamalat Indonesia memberikan *qard* kepada nasabah dan dengan *qard* tersebut nasabah dapat melunasi hutangnya di bank konvensional.

Terkait pembiayaan melalui mekanisme *take over* pada Pembiayaan Hunian Syariah, Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto menetapkan prosedur bahwa KPR yang bisa dipindahkan minimal sudah berjalan satu tahun atau lebih. Perlu diketahui Bank Muamalat Indonesia hanya men-*take over* sisa pokok dari pinjaman nasabah di bank konvensional, sedangkan bunga berjalan dan penalti atau denda (jika ada) tidak di-*take over*. Dalam menganalisa prosedur pembiayaan berdasarkan *take over*, Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto berpegang pada prinsip kehati-hatian dengan tujuan mencegah secara dini kemungkinan terjadinya risiko yang dilakukan oleh nasabah.

Prinsip yang digunakan oleh Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto dalam menganalisa pembiayaan melalui mekanisme *take over* dengan mempertimbangkan analisa 5C, yaitu analisa dari segi *character* (karakter), *capacity* (kapasitas), *capital* (modal), *collateral* (jaminan), dan *condition of economics* (kondisi ekonomi) dari calon nasabah *take over*. Melalui penerapan analisa tersebut pihak Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto dapat menilai layak





terciptanya akad lain yaitu akad *murābahah*.

Dalam Pembiayaan Hunian Syariah melalui mekanisme *take over* di Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto fungsi akad *qard* sebagai penghubung terhadap akad *murābahah*. Dalam konteks penerapan *take over* akad *qard* tidak murni dilaksanakan dengan akad *qard* saja, akan tetapi terdapat akad lain yang menyertainya yaitu akad *murābahah* yang merupakan satu rangkaian akad dalam pembahasan ini.

Akad *qard* dan *murābahah* merupakan sebuah rangkaian dari dua akad yang berbeda. Dalam fasilitas *take over* pada Pembiayaan Hunian Syariah akad *murābahah* berfungsi untuk melanjutkan pelaksanaan *qard*, karena akad *qard* tidak mungkin terlaksana bila salah satu pihak tidak menyepakati adanya akad *murābahah*, maka akad *murābahah* berfungsi sebagai penyempurnaan akad *qard*. Pembiayaan *murābahah* juga memungkinkan adanya jaminan, karena sifat dari pembiayaan merupakan jual beli yang pembayarannya tidak dilakukan secara tunai, maka tanggungan pembayaran tersebut merupakan hutang yang harus dibayar oleh *musytari* (pembeli). Bank syariah (ba'i) memberlakukan prinsip kehati-hatian dengan mengenakan jaminan pada nasabah.

Akad *murābahah* dalam *take over* yang dilakukan oleh Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto adalah sebuah rangkaian yang tidak terpisahkan dari akad sebelumnya yaitu *qard*. Posisi *qard* adalah sebagai akad pembelian atas aset milik nasabah yang ada di bank konvensional oleh Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu

Mojokerto sebagai bentuk pengalihan hutang yang dibenarkan oleh Fatwa DSN MUI No.31/DSN-MUI/VI/2002 alternatif ke I. Bagian aset yang dibeli oleh Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto adalah sejumlah sisa hutang pokok nasabah di bank konvensional.

Setelah Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto membeli aset nasabah dari bank konvensional dengan akad *qard*, maka aset tersebut dijual kembali oleh nasabah kepada Bank Muamalat Indonesia untuk melunasi *qard*-nya, kemudian Bank Muamalat Indonesia menjualnya kembali kepada nasabah dengan menggunakan akad *murabahah*. Dalam akad ini, pihak Bank Muamalat Indonesia merinci jumlah aset yang dibelinya, kemudian ditambah keuntungan (margin) yang telah disepakati oleh dua belah pihak dengan pelunasannya dalam bentuk pembayaran secara cicilan.

Menurut pandangan penulis, berdasarkan implementasi *take over* pada Pembiayaan Hunian Syariah di Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto :

Di Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto sendiri untuk akad-akad yang dilakukan telah memenuhi syarat dan rukunnya, dimana ketika nasabah mengajukan pembiayaan *take over* maka nasabah harus menandatangani Surat Persetujuan Prinsip Pembiayaan (SP3) yang di dalamnya terdapat akad *qard* dan akad *murabahah* yang harus diketahui oleh kedua belah pihak yakni nasabah dan pihak Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto.





Berdasarkan tabel di atas penulis menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi nasabah *take over* pada Pembiayaan Hunian Syariah di Bank Muamalat Indonesia Cabang Pembantu Mojokerto, yaitu :

#### 1. Faktor Budaya (Subbudaya)

Nasabah memilih KPR Syariah di Bank Muamalat Indonesia karena sesuai dengan keyakinan nasabah bahwa produk Pembiayaan Hunian Syariah telah sesuai dengan prinsip syariah Islam. Kesesuaian dengan prinsip syariah ini penulis menganalisis dengan faktor subbudaya dimana dalam faktor subbudaya terdapat nilai agama. Hal tersebut juga sesuai dengan nilai dasar yang menjadi fondasi bagi perilaku konsumsi masyarakat muslim yakni keyakinan akan adanya hari kiamat dan kehidupan akhirat, prinsip ini mengarahkan seorang konsumen untuk mengutamakan konsumsi untuk akhirat dari pada dunia. Mengutamakan konsumsi untuk ibadah dari pada konsumsi duniawi. Sehingga seorang muslim (orang yang mempunyai prinsip keIslaman) akan memilih barang yang mempunyai tingkat kehalalan dan keberkahan yang lebih tinggi, sehingga dengan keyakinan bahwa Pembiayaan Hunian Syariah di Bank Muamalat Indonesia yang sesuai dengan prinsip syariah membuat nasabah tertarik menggunakan produk tersebut dan membuat pemasar (manajemen) sering merancang produk dan program pemasaran yang dibuat untuk kebutuhan mereka.













